
COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

Commissione consiliare 6^: Pianificazione Territoriale, Urbanistica, Mobilità e Traffico, 
Politiche per l’arredo Urbano e la Valorizzazione dei Centri Storici

VERBALE DELLA SEDUTA DEL    30  /0  9  /2020   
Convocata ore11:00/ terminata ore 12:  35  

O.D.G.:

1. PABE bacino 15;
2. Varie ed eventuali.

Per la Commissione consiliare 3^: Politiche per il Marmo, Sport
Sono presenti i Consiglieri: Stefano Dell’Amico, Tiziana Guerra, Daniele Del Nero, Marzia Gemma 
Paita, Nives Spattini,  Gianenrico Spediacci e Massimiliano Bernardi.

E’ assente il consigliere Cristiano Bottici.
***********

Per la Commissione consiliare 6^: Pianificazione Territoriale, Urbanistica, Mobilità e 
Traffico, Politiche per l’arredo Urbano e la Valorizzazione dei Centri Storici
Sono presenti i Consiglieri: Daniele Raggi, Franco Barattini, Giovanni Montesarchio, Elisa Serponi,
Cesare Bassani in  sostituzione di  Francesca Rossi,  Andrea Vannucci  in  sostituzione di Dante
Benedini, Massimiliano Bernardi.

Sono  assenti  i consiglieri: Luca Barattini e Dante Benedini . 

***********
Per la Commissione consiliare 8^: Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, 
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale
Sono presenti i  Consiglieri:  Giovanni Montesarchio,  Daniele  Raggi ,Daria Raffo,  Elisa Serponi,
Nives Spattini, Andrea Vannucci in sostituzione di Dante Benedini.

Sono assenti i consiglieri Lorenzo Lapucci, Luca Barattini e Dante Benedini . 
***********

Sono  altresì  presenti  gli  Assessori  Matteo  martinelli,  Maurizio  Bruschi  e  Scaletti  Sarah,  il
Consigliere Daniele Del Nero, i Dirigenti  del Settore Servizi Ambientali/ Marmo, dott. Giuseppe
Bruschi, il Dirigente del Settore Urbanistica e SUAP, Arch. Michele Bengasi Fiorini, la Titolare di
PO. Arch. Nicoletta Migliorini.

***********
Presiede la Commissione il consigliere Stefano Dell’Amico
Svolge le funzioni di Segretario Lucia Navalesi

***********
Il Presidente della commissione consiliare congiunta, Stefano Dell’Amico, apre la riunione
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con  una  comunicazione  di  servizio,  relativa  alla  richiesta,  indirizzata  ai  commissari  della
Commissione n. 3^, di prendere visione di alcuni verbali,  che nella prossima riunione verranno
discussi per la votazione.

La  riunione  prosegue  con  la  lettura  del  tabulato,  precedentemente  trasmesso  ai
commissari, contenente l’adeguamento delle NTA (Norme Tecniche di Attuazione)- scheda 15 del
Piano Attuativo  dei  bacini  estrattivi-  a  seguito  dell’approvazione del  verbale   conclusivo  della
Conferenza dei servizi del 7/08/2020. 

Il  Presidente Dell’Amico informa i commissari che a far data dalla riunione fissata per il
giorno successivo  sarà  disponibile  il  testo  coordinato  delle  norme Tecniche di  Attuazione c.d.
N.T.A.

Il Consigliere Vannucci rappresenta a nome proprio e dell’intera opposizione l’intenzione di
svolgere in merito all’argomento all’odg una discussione collaborativa,  affinché i testi delle NTA
risultino il più possibile comprensibili e chiari.

La seduta prosegue con la lettura dei punti 76-77-78-79 del tabulato.
In  merito  al  paragrafo 2 del  punto 79 il  Consigliere  Vannucci  domanda se siano state

apportate  delle  modifiche,  in  quanto  a  suo parere,  il  concetto  sembrerebbe contrastare con i
principi fissati.

Il Dirigente Bruschi chiarisce che trattasi di esplicazione di iter procedimentale in fase di
richiesta.

Il Dirigente Bengasi conferma che l’iter stabilito non deve essere inteso quale preclusione
all’attività di escavazione, bensì quale obbligo di risistemazione decorosa delle aree.

Il Consigliere Vannucci ritiene che l’espressione inserita, recante: “indipendentemente dalla
vocazione estrattiva dell’area” possa contrastare con i principi generali stabiliti dalla Commissione. 

Il Dirigente Bruschi prosegue con la lettura dei punti n. 80 e 82
In  merito  il  Dirigente Bruschi  informa la  Commissione che il  Piano Attuativo dei Bacini

Estrattivi per garantire le attività estrattive deve necessariamente rispettare le norme dettate dal
Piano regionale cave relativamente alle quantità di estrazione. La norma comunale che era stata
presentata alla Conferenza dei servizi prevedeva semplicemente dei rinvii al Piano regionale cave,
ma la Regione Toscana ha chiesto che le norme del Piano regionale venissero  espressamente
trascritte nel piano comunale, anziché essere richiamate attraverso dei rinvii.

Il Dirigente Bengasi da lettura testuale della valutazione della conferenza dei servizi riferita
a quanto testè esposto dal Dirigente Bruschi.

Il Dirigente Bruschi chiarisce che anche la norma transitoria a seguito delle valutazioni della
Regione Toscana ha subito le  modifiche descritte.

Il Consigliere Dell’Amico domanda se e quale sia il cambiamento sotto il profilo sostanziale.
Il  Dirigente  Bruschi  risponde  che  è  stata  invertita  la  prospettiva,  nel  senso  che

precedentemente alla fase di  modifica era prevista una resa minima del 25% che a seguito di
ulteriori studi e valutazioni avrebbe potuto arrivare fino al 30%, la norma modificata prevede invece
che la resa minima sia del 30% che potrà scendere al 25% a seguito di ulteriori studi e valutazioni. 

Il Presidente Dell’Amico domanda come si procede all’interno delle gallerie.
Il  Dirigente Bruschi risponde che già in fase attuale nelle gallerie  è sempre prevista la

necessità di presentare idonei studi.
Il Consigliere Vannucci domanda se al Comune possa essere riconosciuta l’autonomia di
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stabilire criteri più coerenti con la gestione del territorio carrarese.
Il Dirigente Bruschi risponde che il dettato delle norme presentate è in linea con il Piano

Regionale  Cave,  poiché  in  assenza  di  corrispondenza  tra  le  due  pianificazioni  non  sarebbe
possibile attuare la pianificazione locale.

Il Consigliere Vannucci propone di manifestare alla Regione Toscana con nota scritta le
differenti volontà comunali, dove riscontrate.

Il Dirigente Bengasi chiarisce che attivare qualsivoglia comunicazione, contrastante con la
pianificazione regionale, significherebbe ritornare indietro nella fase procedimentale alla adozione
dello strumento stesso.

Il Dirigente Bruschi prosegue commentando il punto 82 del tabulato, relativamente all’art.
13 delle NTA. Il Dirigente spiega che la problematica afferisce all’esclusione dal calcolo della resa
dei “detriti già presenti”, citati al comma 9. In sostanza la norma ricalca i principi approvati dalla
Regione Toscana e pertanto non è in alcun modo modificabile, indipendentemente dalle possibili
contestazioni che possano essere sollevate per contrasti o incoerenze con altre disposizioni delle
NTA.

Il Consigliere Bernardi lascia la riunione alle ore 11:40.
Il Presidente Dell’Amico propone l’eliminazione della locuzione “ espressamente”.
Il Consigliere Vannucci concorda.
La seduta prosegue con la lettura dei punti 84 e 85 del tabulato.
Il Dirigente Bruschi fa presente che relativamente all’art. 44, richiamato nel punto 85 del

tabulato,  lo  scarico di  materiale detritico  non è  ammesso per espressa volontà della  Regione
Toscana,  nei ravaneti di tipo R1 e R2. La Regione ritiene di poter tutelare l’ambiente utilizzando
delle esclusioni come quelle del richiamato art. 44.

Il Consigliere Vannucci ritiene che dalla lettura del predetto art.  44 il  materiale detritico
sembrerebbe venire equiparato ai rifiuti. Il Consigliere ricorda che in realtà il materiale detritico non
può essere equiparato ai rifiuti

Il Dirigente Bruschi rileva che l’eccezione sollevata ha trovato risposta nel Piano Gestione
Rifiuti.

Si prosegue con la lettura del tabulato con l’art. 86.
Interviene l’Arch. Migliorini per rappresentare che il tabulato testè esposto contiene sia la

tabella  di  cui  è  stata  data lettura, sia  una ulteriore  tabella,  recante un’articolazione differente,
perché composta di due colonne, anziché di tre. In detta tabella sono inserite ulteriori prescrizioni e
considerazioni svolte dalla Regione Toscana in merito a variegate questioni, distinguendole per
punti.  Sono stati rinvenuti e rappresentati i punti ritenuti degni di rilievo.

Il Consigliere Vannucci ritiene che la Conferenza dei Servizi possa essere inficiata perché
svoltasi in più riunioni.

Il Dirigente Bengasi spiega al Consigliere che le Conferenze dei servizi possono essere
svolte in più riunioni. Nel caso specifico la Conferenza dei servizi si è conclusa nella seconda
seduta. Il  Dirigente precisa inoltre che la Conferenza dei Servizi  oggetto di discussione  non è
quella disciplinata dalla legge 241/1990 e s m.i.

Viene data lettura della tabella.

La Commissione termina alle ore 12:35
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La segretaria di Commissione
Lucia Navalesi

Il Presidente della Commissione Consiliare 3^
Stefano dell’Amico

Il Presidente di Commissione Consiliare 6^
Daniele Raggi

Il Presidente di Commissione Consiliare 8^
Giovanni Montesarchio
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